



SHAOKANG LE MARCHAND
(N2007)



EXPERT COMPTABLE

QUEL EST LE RÔLE QUE TU OCCUPES AUJOURD'HUI ? 1/2

Mon parcours est guidé par une double passion : le développement des entreprises et l'accompagnement stratégique par la finance et le conseil.

Diplômée des Mines Nancy en 2007, avec un parcours en Business Development (ICN) et une expérience en tant que trésorière de la Junior-Entreprise, j'ai débuté ma carrière chez Deloitte en audit financier, où j'ai renforcé ma rigueur comptable et mon appétence pour les chiffres.

J'ai ensuite occupé plusieurs postes en gestion de projets et optimisation opérationnelle dans des grands groupes tels que Schindler, Airbus, avec une approche terrain orientée accompagnement du changement.

En 2016, portée par mon envie d'entreprendre, j'ai créé JinDiane Real Estate, une société spécialisée dans l'immobilier de luxe.

J'ai cependant mis un terme à cette aventure rapidement, suite à une opportunité professionnelle de mon mari à Toulouse, et parce que mon fils aîné, alors âgé de 2 ans, a été diagnostiqué avec un autisme sévère. J'ai ainsi décidé de faire une pause professionnelle pour me consacrer pleinement dans l'accompagnement de mon enfant pendant 3 ans.

QUEL EST LE RÔLE QUE TU OCCUPES AUJOURD'HUI ? 2/2

Cette période a été l'occasion d'un réalignement personnel et professionnel, avec une ouverture vers la psychologie comportementale. J'ai suivi une formation en analyse comportementale (ABA) à l'Université de Lille, puis au Florida Tech, afin de mieux comprendre les mécanismes du changement, tant humain qu'organisationnel.

En 2021, j'ai repris ma carrière en rejoignant un cabinet de conseil spécialisé en transformation digitale et stratégie RSE, avec des missions notamment dans le secteur spatial, chez Airbus Constellations. J'y ai conduit des projets d'optimisation, d'automatisation de processus, et de transformation des modèles économiques, en lien avec les enjeux qualité, financiers et développement durable.

Aujourd'hui, je poursuis une reconversion vers l'expertise comptable, un métier en profonde mutation, où l'automatisation libère du temps pour un véritable accompagnement stratégique des entreprises. En tant que mémorialiste en expertise comptable, j'interviens auprès de TPE/PME et ETI, en expertise, audit financier, et conseil en stratégie RSE.

Je me spécialise dans la valorisation des actifs immatériels et des données extra-financières, pour aider les entreprises à devenir plus résilientes, durables et alignées avec les enjeux économiques et sociétaux actuels.

RACONTE-NOUS TON PARCOURS



Parcours académique :

- **2022 – 2023** : IFC Groupe d'enseignement supérieur, Certification de Maîtrise Bilan Carbone
- **2018 – 2020** : Florida Institute of Technology, BCBA - Board Certified Behavior Analyst
- **2018 – 2020** : Université de Lille, Diplôme Universitaire, Analyse du comportement Appliquée (ABA)
- **2010 – 2013** : Centre de formation Deloitte, DSCG, Finance ; Management et contrôle de gestion ; Comptabilité et audit
- **2007 – 2010** : Ecole Nationale Supérieure des Mines de Nancy, Engineering Master - School of Mines



Parcours professionnel :

- **2025 à ce jour** : Chef de mission Expertise et Conseil, Goddard Conseil
- **2024 à ce jour** : Chef de mission, Labaco
- **2021 – 2024** : Project Manager, Airbus Oneweb Satellite
- **2016 – 2018** : Fondatrice & Directrice générale, JinDiane Real Estate
- **2013 – 2016** : Adjointe de direction, Schindler Group
- **2010 – 2013** : Auditrice financière et process | Contrôleur interne, Deloitte

A QUELS PROJETS AS-TU CONTRIBUÉ ?

«Le projet le plus marquant sur lequel j'ai travaillé à ce jour concerne une entreprise du secteur spatial, spécialisée dans la vente de données satellites de précision à destination des compagnies aériennes et des acteurs agricoles.

Dans ce cadre, j'ai accompagné l'entreprise dans la valorisation de ses actifs immatériels et l'élaboration d'un rapport de durabilité conforme aux exigences de double matérialité, en lien avec les normes VSME et les standards européens émergents.

Ce projet illustre parfaitement la convergence des enjeux financiers et extra-financiers pour les entreprises innovantes, en particulier celles qui collaborent avec des donneurs d'ordre publics ou institutionnels européens.»

QUEL IMPACT A EU TON DIPLÔME SUR TA CARRIÈRE ?

«Être diplômée ingénieure des Mines de Nancy apporte une vraie singularité dans le métier d'expert-comptable.



Ce double profil est rare, mais particulièrement précieux, surtout lorsque l'on accompagne des entreprises technologiques, industrielles ou innovantes.

Grâce à ma formation d'ingénieure des Mines, j'ai acquis une vision systémique des organisations : je comprends concrètement les enjeux de production, de conception, de supply chain, mais aussi les contraintes techniques et stratégiques propres à ces secteurs.

Lorsque je travaille avec des startups technologiques ou des entreprises industrielles, je ne me contente pas d'analyser les chiffres : je comprends le "comment" derrière les données, car je connais les réalités opérationnelles du terrain. Cela me permet de faire le lien entre l'ingénierie, la stratégie d'entreprise et la performance financière.

Cette capacité à croiser la rigueur technique et la maîtrise des normes comptables et extra-financières me permet d'offrir un accompagnement global, précis et aligné sur les vrais besoins de ces entreprises complexes. Selon moi sans cette base d'ingénieur, il serait difficile d'avoir une telle profondeur d'analyse.»

PEUX-TU NOUS PARLER DE TON EXPÉRIENCE À MINES NANCY ?

«Mon expérience à Mines Nancy reste un souvenir très marquant, à la fois pour la qualité de la formation et pour l'ambiance conviviale qui y régnait.

Au-delà des cours, j'étais très impliquée dans la vie associative : Junior Entreprise, BDE, organisation de soirées étudiantes...

Ce que j'aimais particulièrement, c'était le côté gestion et responsabilité. Gérer un budget, démarcher des entreprises, monter des partenariats, organiser des événements...

Ce sont des compétences concrètes, non académiques, qui m'ont énormément servi ensuite dans ma vie professionnelle.

J'ai aussi un souvenir plus personnel, un peu atypique : j'étais dans le département Génie Civil et Géologie, et en deuxième année, nous avons fait une sortie terrain dans les Corbières pour observer les formations géologiques.

Aujourd'hui, il m'arrive d'y retourner en famille... et je raconte à mes enfants : *"Tu vois, maman est venue ici il y a 15 ans taper sur des cailloux avec son marteau de géologue !"*»

QUELS CONSEILS POUR LES FUTURS TALENTS ?

- «Soyez ouverts à toutes les opportunités, qu'elles soient géographiques ou professionnelles.
- N'ayez pas peur du changement : changer de domaine, de métier ou d'entreprise peut être une formidable source d'apprentissage et d'évolution.
- Le monde évolue très vite : il est essentiel de rester dans une dynamique d'apprentissage continu, de cultiver sa curiosité et de savoir apprendre par soi-même.
- Enfin, sortez de votre zone de confort : c'est souvent là que se trouvent les plus belles opportunités de croissance personnelle et professionnelle.»

QUELLES SONT LES CLÉS DE LA RÉUSSITE DANS TES MISSIONS ?

Ce qui m'a le plus servi dans mon parcours d'ingénieure à Mines Nancy, ce n'est pas tant le contenu scientifique des formations, je ne travaille plus directement dans la géologie aujourd'hui, mais bien la manière d'aborder les problèmes.

Face à une situation complexe, j'ai appris à analyser, structurer et décomposer un problème en sous-problèmes, puis à mobiliser les compétences internes ou externes nécessaires pour avancer. Cette approche méthodique, propre à la formation d'ingénieur des Mines, m'est précieuse dans tous mes projets, qu'ils soient techniques, organisationnels ou stratégiques.

Le label Mines Nancy joue aussi un rôle important : il offre une vraie visibilité et crédibilité, notamment sur les réseaux professionnels. Cela facilite les connexions avec des experts ou des interlocuteurs clés, qui sont souvent plus enclins à échanger ou à collaborer avec un diplômé du réseau ingénieur des Mines.

Enfin, la méthodologie de gestion de projet transmise tout au long du cursus m'a énormément servi. Apprendre à planifier les étapes, structurer une démarche, conduire une analyse jusqu'à la présentation de solutions, c'est cette compétence, plus que les connaissances techniques pures, qui m'a réellement accompagnée tout au long de ma carrière.

COMMENT AS-TU CONVAINCU LE JURY D'ACCEPTER TON PROFIL D'INGÉNIEURE DES MINES DANS UNE FORMATION D'EXPERTISE COMPTABLE ?

Pour intégrer la formation d'expert-comptable en venant du parcours d'ingénieure des Mines de Nancy, je me suis appuyée sur deux arguments forts :

- 📌 Ma polyvalence : j'ai construit un profil solide à l'intersection de la finance, de la comptabilité, du conseil et du business development. J'ai montré que je pouvais être aujourd'hui un véritable bras droit de l'expert-comptable, et demain, un partenaire stratégique du cabinet.

- 📌 Ma capacité d'apprentissage rapide : tout au long de ma carrière, j'ai été positionnée sur des sujets innovants ou en phase d'exploration (Scrum, DAT, CSRD, normes VSME, etc.). Même si je ne maîtrise pas immédiatement un domaine, je sais le structurer, l'explorer et produire des résultats rapidement. Je leur ai donc montré que je pouvais aussi être un levier d'innovation pour le cabinet.

QU'EST-CE QUI T'A POUSSÉE À CRÉER L'ASSOCIATION "ENFANTS EXTRA ORDINAIRES" ?

«Lorsque mon fils Louis a été diagnostiqué avec un autisme sévère, j'ai mis ma carrière entre parenthèses pour me consacrer pleinement à lui.

En 2019, j'ai fondé l'association "Enfants Extra Ordinaires" à Toulouse, pour accompagner les enfants autistes et soutenir leurs familles. Ce fut une période difficile, mais je n'ai pas sombré. Au contraire, j'ai mis cette pause à profit pour me former, explorer le champ de la psychologie comportementale, et mieux comprendre les mécanismes d'apprentissage et de changement.

L'objectif de l'association : partager nos ressources et nos astuces, proposer des activités adaptées aux enfants autistes, offrir des formations gratuites aux parents pour les aider à mieux accompagner leurs enfants, et mettre en place des temps de répit pour les familles. Aujourd'hui, l'association soutient plus de 50 familles dans la région toulousaine.

C'est un engagement personnel, mais aussi une source de force et de sens dans mon parcours.»

UNE TABLE À NOUS RECOMMANDER POUR UNE EXPÉRIENCE CULINAIRE A TOULOUSE ?



«Chez Ingalls (quartier Montaudran)
164 Rte de Revel, 31400 Toulouse
05 62 47 14 71
Cuisine de famille & feu de bois
<https://www.chezingalls.com/fr/>

UN MESSAGE POUR CONCLURE CET ÉCHANGE ?

«Je suis une entrepreneure au service des entrepreneurs.»



Tous mes vœux de réussite et d'épanouissement
tant sur le plan professionnel que personnel !
Amitiés, Shaokang